
1

Karl-Friedrich Schmidt                    
Stv. Vorsitzender          
Wittekindallee 25                                 
32423 Minden                                     
0571-27154                                   
karl-friedrich schmidt@ssv-minden.de

Protokoll zur Jahreshauptversammlung
Bootshaus „Faltboot- und Skiclub Minden“, Weserpromenade 8, 32423 Minden

Am: 19.02.2024 Beginn: 19:04 Uhr Ende: 21:40 Uhr

Tagesordnung:

Top 1: Begrüßung der Teilnehmer (Guido Höltke)

Top 2: Feststellung  der  Stimmberechtigten  und  Genehmigung  des  Protokolls  der  JHV

(Guido Höltke)

Top 3: Grußwort des Bürgermeisters der Stadt Minden, Michael Jäcke

Top 4: Vorstandsarbeit 2023

a. Kurzrückblick allgemeine Arbeit (Guido Höltke, Reinhard Wiech, Insa Schäkel)

b. Stand in den Maßnahmefeldern des SSVs und Ausblick 2024 (Guido Höltke, 

                      Friedrich Rodenberg)

Top 5: Vorstellung von Carolin Bode, Sportbüro

Top 6: Vorstellung der Aufgabenmatrix Sportbüro/SSV/Sportausschuss und aktive Auss-

prache

- kurze Pause-

Top 7: Informationen des Kreissportbundes (Helmut Schemmann)

a. Landesförderprogramm zur Digitalisierung -Auswertung-

b. Aktueller Stand zum Sportentwicklungskonzept im Kreis Minden-Lübbecke und

    den neuen Sportförderrichtlinien

c. Landeskinderschutzgesetz – Anforderungen an die Sportvereine 

Top 8: Vorstellung und Genehmigung des Jahresabschlusses 2023 (Reinhard Wiech)

Top 9: Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Vorstandes

Top 10: Wahlen

a. Stv. Vorsitzende*r

b. 1. Geschäftsführer*in

c. Jugendwart*in

d. Beisitzer

Top 11: Wahl der Kassenprüfer/in

Top 12: Planungen 2024

a. Vorstellung des Haushaltsplans (Reinhard Wiech)

b. Förderprogramm Aus- und Weiterbildung (Rainer Thielking)

c. Förderrichtlinien zur Unterstützung besonderer Veranstaltungen (Reinhard Wiech)

Top 13: Anträge auf Neuaufnahmen

Top 14: Verschiedenes 

a. anstehende Veranstaltungen in Mindens Sport (Rainer Thielking, Insa Schäkel, 

     Marita Makulski, Michael Sachtleben)

b. …aus der Versammlung.



TOP 1:

Begrüßung der Teilnehmer

Guido Höltke begrüßt alle Anwesenden und freut sich über die gute Beteiligung. Insbesonde-
re heißt er den Bürgermeister, Michael Jäcke, die Beigeordnete Frau Duensing, die Mitarbei-
terinnen des Sportbüros, Frau Renner, Frau Eichloff und Frau Bode, den Vorsitzenden des
Sportausschusses, Herrn Volz, den Geschäftsführer des KSB, Herrn Schemmann, sowie die
ehemaligen Vorstandsmitglieder, Herrn Karl-Heinz Korte, Herrn Ude Peters sowie Herrn Ha-
rald Pohlmann, willkommen. Er bedankt sich beim gastgebenden Verein, dem Faltboot- und
Skiclub. Dessen Vorsitzender, Otto Bambach, berichtet kurz über die aktuellen Baumaßnah-
men und das 70-jährige Vereinsjubiläum. 

Guido Höltke bittet um eine Schweigeminute zu Ehren der im vergangenen Jahr verstorbe-
nen Mitglieder, aber auch der verstorbenen Sportlerinnen und Sportler aus der Ukraine, aus
Israel und dem Gaza-Streifen. Dann erklärt er die Jahreshauptversammlung 2024 für eröff-
net.

TOP 2:

Feststellung der Stimmberechtigten und Genehmigung des Protokolls der JHV 2023

Es wird festgestellt, dass die Einladungen fristgerecht zugegangen sind. 
Es werden keine Ergänzungswünsche zur Tagesordnung geäußert. Es wird weiterhin festge-
stellt, dass keine Anträge zur Tagesordnung oder Satzung eingegangen sind, aber zwei Auf-
nahmeanträge vorliegen. Damit ist die Tagesordnung genehmigt.
Von 73 Mitgliedsvereinen mit insgesamt 127 Stimmen sind 31 Vereine mit 56 Stimmen an-
wesend ( siehe Anlage).
Auf ein Verlesen des Protokolls zur Jahreshauptversammlung 2023 wird einstimmig verzich-
tet. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

TOP 3:

Grußwort des Bürgermeisters der Stadt Minden

Bürgermeister Michael Jäcke begrüßt die Versammlung und dankt in seiner Ansprache für
die Präsenz des SSV-Vorstandes bei der Gala zum 100-ten Geburtstag von Heinz Röthe-
meier am vergangenen Samstag. Er dankt ebenso für das Engagement des SSVs bei dem
gelungenen Tag des Sports im vergangenen Jahr. Zu den städtischen Sportstätten erklärt
der Bürgermeister, dass im laufenden Jahr die neuen Sporthallen am Ratsgymnasium und
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der GS Dankersen in Betrieb gehen werden. Leider wird das Weserstadion wegen einer
grundlegenden Sanierung in diesem Jahr nicht zur Verfügung stehen.
Michael Jäcke freut sich über die personelle Entwicklung im Sportbüro, die er als jünger und
weiblicher bezeichnet.
Er dankt dem Vorstand des SSV für die gute Zusammenarbeit für unsere tolle Sportstadt
Minden.

TOP 4:

Berichte des Vorstandes mit Aussprache

Guido Höltke berichtet über die Weiterentwicklung des Stadtsportverbandes und des Sports
in Minden. Dazu gehören u.a. die Schwimmausbildung, die Sportabzeichenförderung und
das Projekt „Offene Turnhalle“. Er geht auf die Vertretung des Sports durch den SSV im
Sportausschuss ein. Die Zusammenarbeit mit der Politik und der Kommune ist ein großes
Plus für die Einflussmöglichkeiten des Sports auf die politischen Entscheidungen. So trifft
sich der Vorstand des SSVs zu regelmäßigen Planungsgesprächen mit dem Sportbüro. Herr
Höltke dankt Frau Duensing, der scheidenden Beigeordneten, für die hervorragende Zusam-
menarbeit und wünscht ihr alles Gute für ihre zukünftige Tätigkeit. Frau Duensing dankt für
die guten Wünsche und die Blumen. Sie stellt fest, dass Minden eine Stadt des Sports ist
und dass der SSV professionell, sachlich und motiviert die Interessen der Sportvereine ver-
tritt. Sie sagt, es läuft „mega“ beim SSV und dankt ebenso den Kolleginnen und Kollegen im
Sportbüro.
Weiterhin nennt Herr Höltke die Unterstützung der Vereinsvorstände durch den SSV, die
Vereinsbesuche, bei denen auch den Vorständen die Wertschätzung durch den SSV nahe-
gebracht  wird sowie die Unterstützung und Förderung im Bereich der Übungsleiterfortbil-
dung. Er dankt dem Vorstand des SSV für die tolle Zusammenarbeit im Team, bei dem jeder
seine Stärken einbringen kann.
Insa Schäkel  berichtet  über die Jugendarbeit.  So wurde im Jahr 2023 die Zahl  von 200
Sportabzeichen in den Schulen wieder deutlich überschritten.
In den „Mindener Bewegungswelten“ werden Hallen am Wochenende genutzt, um vereins-
fernen Kinder für den Sport zu begeistern. Dies findet zurzeit in der Hafenschule und der
Förderschule Rodenbeck statt. Das Angebot ist für die teilnehmenden Kinder kostenlos.
Der SSV unterstützt die Förderung des „Jungen Ehrenamtes“. So sollen auch im Rahmen
der Sportlerehrung am 10.04.2024 drei junge Ehrenamtliche geehrt werden. Hinweise zur
Ehrung finden sich auf der Homepage des SSV.    
Ein weiterer Bereich für die intensive Zusammenarbeit mit dem Sportbüro ist die Entschei-
dungsfindung über die Sportförderung. Die Anträge werden von Frau Eichloff im Sportbüro
gesammelt und vor der Einbringung in den Sportausschuss mit dem SSV abgestimmt. Dies
ist dann umso wichtiger, wenn das Antragsvolumen die Höhe der zur Verfügung stehenden
Mittel überschreitet. Betroffen sind hiervon die Zuschüsse zu den Sportgeräten und zu den
Bau- und Modernisierungsmaßnahmen. 
Die Mitgliederstatistik ergibt, dass im Jahr 2023 73 Vereine mit insgesamt 18.541 Mitgliedern
im SSV organisiert sind. Das ist ein leichter Zuwachs gegenüber dem Vorjahr, aber es sind
immer noch ca. 900 Mitglieder weniger als 2021. Davon sind 5745 Mitglieder unter 18 Jah-
ren.
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TOP 5:

Vorstellung von Carolin Bode

Als neue Mitarbeiterin im Sportbüro stellt sich Carolin Bode vor. Sie betreut den Arbeitsbe-
reich „Sportlotsin“. Carolin Bode stammt aus Hildesheim, ist ausgebildete Medien-, Sport-
und Eventmanagerin und lebt seit zwei Jahren in Minden Frühere Arbeitgeber sind Eintracht
Hildesheim von 1861 e.V., der KreisSportBund Hildesheim e.V. und der Kreis Minden-Lübbe-
cke. Sie freut sich auf die Zusammenarbeit mit dem SSV Minden.

TOP 6:

Vorstellung der Aufgabenmatrix, Guido Höltke, Friedrich Rodenberg

In enger Zusammenarbeit mit dem Sportbüro und dem Vorsitzenden des Sportausschusses
wurde eine Aufgabenmatrix erstellt, die eine Übersicht über die Arbeits- und Aufgabenberei-
che dieser drei Institutionen im Sportbereich Mindens gibt. Sie soll es den Vorständen der
Sportvereine übersichtlich ermöglichen, in dem Netzwerk der Verbände SSV und KSB, dem
Sportbüro und der Politik für ihre Fragen und Problemstellungen schnell die richtigen An-
sprechpartner*innen zu finden. (Siehe Anlage).
Eine weitere Vorstellung dieser Aufgabenmatrix findet in der nächsten Sportausschusssit-
zung am 27. Februar statt.

In einer kleinen Umfrage werden die Teilnehmer*innen an der Versammlung gebeten, hierzu
spontan Stellung zu nehmen.

Es folgt eine kurze Pause, die offensichtlich für intensive Gespräche unter den Vereinsvertre-
ter*innen genutzt wird.

TOP 7:

Informationen des Kreissportbundes, Helmut Schemmann

Der Geschäftsführer des Kreissportbundes Minden-Lübbecke e.V. berichtet darüber, dass
das  Landesförderprogramm  zur  Digitalisierung  im  Kreis  zielgerichtet  umgesetzt  werden
konnte.  Von den zur  Verfügung  stehenden Fördermitteln  von ca.  500.000 €  wurden ca.
30.000 € nicht  abgerufen,  da geplante und von den Vereinen angemeldete Projekt  nicht
durchgeführt wurden. In der Stadt Minden haben 30 Vereine insgesamt 116.000 € Fördergel-
der erhalten. Helmut Schemmann nimmt an, dass aufgrund der reibungslosen Abwicklung
keine intensive Prüfungsphase durch die Bez.Reg. Detmold stattfinden wird.
Am Sportentwicklungskonzept für den Kreis wird intensiv gearbeitet. Neue Sportförderrichtli-
nien liegen noch nicht vor. Der Kreis wird seine Sportfördermittel um ca. 50% erhöhen und
damit ca. 75.000 € mehr bereitstellen.
Helmut Schemmann weist darauf hin, dass aufgrund der neuen Gesetzeslage in den nächs-
ten Jahren jeder Sportverein, in dem Kinder und Jugendliche organisiert sind, ein entspre-
chendes Schutzkonzept erstellen muss. Nach der Entwicklung von Datenschutzkonzepten ist
dies der nächste große Bereich, in dem die Satzungen entsprechend ausgestaltet werden
müssen. So sollen bis zum 31.8.2026 alle Vereine, die Freiwillige beschäftigen, bis Ende
2027 alle Vereine diese Jugendschutzkonzepte erstellen. Möglicherweise werden Förderpro-
gramme davon abhängig gemacht, ob diese Konzepte beim Verein vorliegen. 
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Der KSB wird dazu Seminare anbieten. Eine Mitarbeiterin wird sich im Umfang einer halben
Stelle mit dieser Problematik befassen.
Wichtig wird sein, sich über Präventionsmaßnahmen zu verständigen. Ein erweitertes Füh-
rungszeugnis wird Pflicht werden und entsprechende Selbstverpflichtungen müssen unter-
schrieben werden. Die Vereine können diese Aufgabe in Ruhe angehen und werden Hilfsan-
gebote bekommen.
Guido Höltke dankt Helmut Schemmann für die ausführliche und intensive Information.

TOP 8:

Vorstellung und Genehmigung des Jahres-abschlusses 2023

Der Geschäftsführer Reinhard Wiech stellt den Jahresabschluss 2023 vor.
• Anfangsbestand:                                              13.382,18 EUR
•  + Einnahmen:                                                  38.899,52 EUR     
• Zwischensumme:                                             52.281,70 EUR
• ./. Ausgaben                                                     39.409,35 EUR
• Einnahme – Ausgaben:                                         509,83 EUR
• Bestand 31.12.2023                                        12.872,35 EUR

Da noch Forderungen an die Stadt Minden aus dem Schwimmprojekt bestehen und zwei Mit-
gliedsbeiträge aus 2023 fehlen, stehen zum Jahresende noch 3.296,00€ Forderungen aus.
Die Stadt Minden hat diese Forderungen inzwischen ausgeglichen, so dass man für das Jahr
2023 von einem Plus von ca. 2.700,00€ ausgehen kann.

TOP 9:

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands

Volker Zoerb und Christoph Rodenberg haben am 12.02.2024 die Kasse geprüft. Der Bericht
zum Kassenabschluss lautet: Die Kasse ist hervorragend geführt. Der Kassenführer und der
gesamte Vorstand kann bedenkenlos entlastet werden. Dieser Antrag wir von Volker Zoerb
gestellt. 
Die Versammlung beschließt einstimmig die Entlastung des Vorstandes.

TOP 10:

Vorstandswahlen

Turnusgemäß finden Vorstandswahlen statt.

a) Als stv. Vorsitzender wird die Wiederwahl von Karl-Friedrich Schmidt vorgeschlagen.
Die  Wahl  erfolgt  einstimmig.  Karl-Friedrich  Schmidt  dankt  für  das  Vertrauen  und
nimmt die Wahl an.

b) Als Geschäftsführer wird die Wiederwahl  von Reinhard Wiech vorgeschlagen. Die
Wahl erfolgt einstimmig. Reinhard Wiech dankt für das Vertrauen und nimmt die Wahl
an. Er kündigt an, dass er nach dieser Wahlperiode nicht mehr zur Verfügung stehen
wird.

c) Als Jugendwartin wird Insa Schäkel vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig. Insa
Schäkel nimmt die Wahl an. Die Wahl erfolgt hier für ein Jahr.
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d) Ein möglicher weitere Beisitzer aus der Versammlung findet sich nicht und kann des-
halb nicht hinzugewählt werden.

TOP 11:

Wahl Kassenprüfer

Für das Jahr 2024 sind weiterhin Kassenprüfer: Christoph Rodenberg und Tim Rathert. Vol-
ker Zoerb scheidet aus. Neu zu wählen ist ein Ersatzprüfer, der dann im nächsten Jahr auf-
rückt.
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wird André Winterberg, Schützenverein Minderheide
e.V.

TOP 12:

a. Vorstellung des Haushaltsplan 2024

Reinhard Wiech stellt den Haushaltplan für das Jahr 2024 vor. 

• I. Einnahmen:
•     Mitgliedsbeiträge                                                6.000,00 EUR
•     Geschäftsführungkosten                                    1.000,00 EUR
•     Zuwendungen Stadt Minden                            12.500,00 EUR
•     Fördermittel LSB (für Besselgym.)                     5.400,00 EUR 
•     Spenden                                                             5.000,00 EUR
•     Sportlerinnentreff                                       5.100,00 EUR
•     Herrenbierabend                                                7.500,00 EUR

    gesch. Einnahmen                                                  42.500,00 EUR

• II. Ausgaben:
•     Schulschwimmsport                                         15.000,00 EUR
•     Ü-Leiter/Talentförd. (Besselgym.)                      5.400,00 EUR
•     Förderung Projekte                                            5.000,00 EUR
•     DIV. Kosten
•     Beiträge, EDV, Porto                                          2.100,00 EUR
•     Ehrungen/Pokale,
•     Sportabz. Verwaltungsk.                                    2.150,00 EUR
•     Sportlerinnentreff                                               5.200,00 EUR
•     Herrenbierabend                                                7.200,00 EUR
•     gesch. Ausgaben                                           42.050,00 EUR

• III. Evtl. Überschuss: 450,- EUR

Der Haushaltsplan wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 

b./c. Förderprogramme

Rainer Thielking berichtet über die Förderprogramme des SSV im Jahre 2023. So wurden 7
Vereine in der Aus- und Fortbildung mit insgesamt 2.702,00 € unterstützt. Zwei Vereine er-
hielten für besondere Projekte eine Förderung zusammen in Höhe von 520,00 €.
Die dafür eingesetzten Mittel ergeben sich aus Spenden aus der heimischen Wirtschaft, die
von Reinhard Wiech eingeworben wurden, aus öffentlichen Mitteln – der Verwaltungspau-
schale der Stadt Minden, die dem SSV zur Verfügung gestellt wird und aus Mitgliedsbeiträ-
gen.
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Die Förderrichtlinienwurden neu gefasst und stehen in Kürze auf der Homepage des SSV
zum Abruf bereit.
Die Vereine werden motiviert, Anträge auf Förderung für Lehrgänge, Fahrtkosten, Pokale,
Teilnahme an Meisterschaften oder Projekte zu stellen.
Es wird hingewiesen auf das Datum der Antragstellung bis zum 30. November eines jeden
Jahres.

TOP 13:

Anträge auf Neuaufnahmen

Es liegen zwei Anträge auf Neuaufnahme in den SSV vor:
Der Deutsche Alpenverein, Sektion Minden e.V. – vertreten durch die Vorsitzenden Beate
Forth und Erika Steinisch – beantragt die Aufnahme in den SSV. Die beiden Damen schil-
dern den sportlichen Schwerpunkt ihres Vereins,  vom Touren- und Wanderprogramm bis
zum Bergsteigen und Klettern. Die Arena dieses Vereins ist die Natur. Der Alpenverein hat in
Minden ca. 1400 Mitglieder.
Der  Fischereiverein Minden und Umgebung von 1907 e.V.  wird vertreten durch die Vor-
standsmitglieder Jürgen Rathert und Torsten Böke. Auch der Fischereiverein sieht die Natur
als seine Arena. Neben der Weser werden sieben stehende Gewässer betreut. Der Fische-
reiverein beobachtet und pflegt die Flora und Fauna in diesen Bereichen und führt z.B. auch
Müllsammel-Aktionen durch. Zurzeit gehören 2165 Mitglieder zu diesem Verein. Der Fische-
reiverein war schon einmal Mitglied im SSV.

Die Aufnahme beider Vereine erfolgt einstimmig.

TOP 14:

Verschiedenes

Marita Makulski gibt einen kurzen Bericht über den aktuellen Planungsstand zum Sportlerin-
nentreff. Ab sofort sind Anmeldungen möglich zu dieser Veranstaltung mit Spargelessen im
Bootshaus der KTG am 3. Mai 2024.
Reinhard Wiech gibt einen kurzen Bericht über den aktuellen Planungsstand zum Herren-
bierabend. Dieser findet am 8. November 2024 zentral in der Innenstadt Mindens statt.
Die Ehrung der Schul- und Vereinssportler findet in diesem Jahr gemeinsam am Mittwoch,
dem 10.04.2024, um 17:00 Uhr in der Sporthalle Dankersen statt.
Der Tag des Sports wird am Sonntag, dem 15.09.2024, gemeinsam mit dem Familienfest
aus Anlass des Weltkindertages auf dem Hindenburgplatz und der Weserpromenade zwi-
schen 10:00 Uhr und 18:00 Uhr stattfinden. Rainer Thielking wirbt für die Teilnahme.

Aus der Mitgliederversammlung gibt es keine weiteren Wortmeldungen.

Guido Höltke dankt für die rege Beteiligung  und schließt die Jahreshauptversammlung des
SSV um 21:40Uhr

Minden, den 19.02.2024

Unterschrift Versammlungsleiter/in: gez. Guido Höltke,
Unterschrift Protokollführer/in: gez. Karl-Friedrich Schmidt
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